

TRAVAUX ORIGINAUX.

Un cas d'ovariotomie

Lu devant la Société Médicale par le Dr D. MARCIL, de St-Eustache.

Vers la fin mois de mars de l'an dernier, M^{me} M. B... venait me consulter pour une grosseur dans le ventre. Elle reportait à quatre ans le début de cette tumeur qu'elle avait signalée d'abord dans l'aîne gauche, et qui, au moment de la consultation, remplissait l'abdomen jusqu'au delà de l'ombilic.

Cette femme a quarante huit ans; elle a toujours joui d'une excellente santé; taille moyenne et forte; avant l'apparition de cette tumeur, elle était pléthorique. Mariée encore jeune, elle s'est noblement acquittée de ses devoirs d'épouse et de mère en donnant le jour à douze enfants forts et robustes.

Aussi longtemps que ce néoplasme ne l'a pas trop vexée, elle l'a vu et senti se développer avec presque de l'indifférence. Ce n'est que l'an dernier qu'elle s'en est occupée sérieusement. Il est vrai de dire que le traitement et l'opinion des médecins qu'elle avait consultés jusqu'à cette époque ne l'avaient guère encouragée. On lui avait conseillé de consulter avec confiance les spécialistes de l'Hôtel-Dieu de Montréal. Elle ne suivit pas cet avis. C'est sous ces circonstances et dans ces conditions que cette malade songea à s'adresser à celui qui a l'honneur de vous faire rapport ce soir, de ce cas intéressant.

La durée de la maladie, environ quatre ans, et l'histoire quelle me fit de son évolution, m'entraînèrent à penser qu'elle portait une tumeur ovarienne.

Premier examen. Mais avant, M^{me} B.. m'apprend qu'elle a toujours été réglée régulièrement et abondamment, sauf quelques écarts ménorrhagiques persistant quelques semaines. Au moment quelle me consulte, elle est en pleine période cataméniale. Vu quelle demeure à une distance considérable de St-Eustache, et qu'il lui sera difficile de revenir prochainement, je ne crus pas devoir la laisser retourner chez elle sans l'examiner même incomplètement afin de la renseigner aussi exactement que possible sur sa maladie et ses conséquences. Je procédai seulement à l'examen externe et me convainquit assez positivement qu'elle portait une tumeur ovarienne.